

Lecture ce2 (semaine 4) :

La lettre (1) :

1- Lis :

Le petit Nicolas a reçu de M.Moucheboume, le patron de son père, un jeu de l'oie.

« Papa m' a dit que je devrais remercier M.Moucheboume par téléphone.

- Non, a dit maman. Ce qui se fait dans ces cas-là, c' est écrire une petite lettre.

- Tu as raison, a dit papa. Une lettre c' est préférable. »

Voyons... Comment allons-nous commencer ? ... Cher monsieur... Non ... Cher monsieur

Moucheboume... Non, trop familier... Mon cher monsieur... Hmm... Non...

- Je pourrais mettre : « Monsieur Moucheboume », j' ai dit.

Papa m' a regardé, et puis il s' est levé et il a crié vers la cuisine :

- Chérie ! Cher monsieur, Mon cher monsieur, ou Cher monsieur Moucheboume ?

- Qu' est-ce qu' il y a ? a demandé maman en sortant de la cuisine et en s' essuyant les mains dans son tablier. »

Papa lui a répété, et maman a dit qu' elle mettrait « Cher monsieur Moucheboume », mais papa a dit que ça lui semblait trop familier et qu' il se demandait si « Cher monsieur tout court » ça ne serait pas mieux. Maman a dit que non, que « Cher monsieur tout court » c' était trop sec et qu' il ne fallait pas oublier que c' était un enfant qui écrivait.

Papa a dit que justement « Cher monsieur Moucheboume » ça n' allait pas pour un enfant, que ce n' était pas assez respectueux.

2- Entoure la bonne réponse :

Qui écrit la lettre ? a) M.Moucheboume b) le petit Nicolas c) le papa du petit Nicolas

C' est une lettre : a) de félicitations b) d' adieux c) de remerciements

3- Réponds aux questions :

A qui Nicolas doit-il écrire ?

Quelles sont les trois formules de commencement entre lesquelles hésite le papa du petit Nicolas ?

Recopie la formule retenue par la mère de

Nicolas.

Pourquoi préfère-t-elle cette

formule ?

Le papa de Nicolas est-il d' accord avec cette formule ?

Pourquoi ?.....

4- Numérote les phrases de cette lettre dans l' ordre :

De notre côté, tout s' est bien passé et Pierre est prêt pour la rentrée dans sa nouvelle école. Il a hâte de revoir Laurence et ses copains.

A très bientôt donc, je vous embrasse.

Ma chère Clara,

J' espère que vous allez bien et que vous avez passé de bonnes vacances au bord de la mer.

NB : N' oubliez pas que, mercredi après-midi, une sortie est prévue au jardin.